



# VIOLA DESMOND

## Civil Libertarian

### Défenseure des libertés civiles

Viola Desmond (1914-1965) was a pioneering Black businesswoman in her hometown of Halifax. By her early 30s, she had established her own hair salon, developed a line of beauty products, and founded the Desmond School of Beauty Culture for training Black beauticians, the first of its kind in Canada.

In 1946, while on a business trip to Cape Breton, Viola's car broke down in New Glasgow. While the car was being repaired, she decided to see a movie. When she asked for a ticket for main floor seating, she was given one for upstairs. When Viola pointed out the mistake, the cashier said she was not permitted to sell downstairs tickets to "you people". Realizing that the cashier was referring to her skin colour, Viola defiantly took a seat on the main floor. Police arrived, and Viola was dragged out of the theatre. She spent 12 hours in jail without being provided legal advice. Because the tax on the 30¢ balcony price was 2¢ and the tax on the 40¢ floor price was 3¢, Viola was convicted of depriving the government of 1¢. She was fined \$26. Viola's case was highly publicized, which helped start the modern civil rights movement in Canada.

In 2010, Viola was granted a posthumous pardon, the first in Canada. In 2012, she was portrayed on a commemorative stamp and in 2016, a Halifax harbour ferry was launched bearing her name. In 2018, she was named a National Historic Person and was the first non-royal woman to appear alone on a regularly circulated note: the \$10 bill.

Antique metallic thread "hair", cosmetic jar lid, pearls, 1946 penny, sterling silver, bronze, glass beads, brass

Viola Desmond (1914-1965) était une femme d'affaires noire et pionnière dans sa ville natale de Halifax. Au début de la trentaine, elle avait créé son propre salon de coiffure, développé une gamme de produits de beauté et fondé la Desmond School of Beauty Culture pour former des esthéticiennes noires, la première du genre au Canada.

En 1946, lors d'un voyage d'affaires au Cap-Breton, la voiture de Viola est tombée en panne à New Glasgow. Pendant que la voiture était en réparation, elle a décidé d'aller voir un film. Lorsqu'elle a demandé un billet pour un siège au rez-de-chaussée, elle en a reçu un pour l'étage. Lorsque Viola a signalé l'erreur, la caissière a déclaré qu'elle n'était pas autorisée à vendre des billets de cette section à «des gens comme vous». Réalisant que la caissière faisait référence à sa couleur de peau, Viola a quand même prit un siège au rez-de-chaussée. La police est arrivée et Viola a été traînée hors du théâtre. Elle a passé 12 heures en prison sans recevoir de conseils juridiques. Comme la taxe sur le prix du balcon de 30 ¢ était de 2 ¢ et la taxe sur le prix plancher de 40 ¢ était de 3 ¢, Viola a été reconnue coupable d'avoir privé le gouvernement de 1 ¢. Elle a été condamnée à une amende de 26 \$. Le cas de Viola a été très médiatisé, ce qui a aidé à lancer le mouvement moderne en faveur des droits civils au Canada.

En 2010, Viola a obtenu un pardon à titre posthume, une première au Canada. En 2012, son image a été représentée sur un timbre commémoratif et en 2016, un traversier du port d'Halifax a été inauguré portant son nom. En 2018, elle a été nommée personnalité historique nationale et a été la première femme de sang non royal à apparaître seule sur une coupure régulièrement diffusée: le billet de 10 \$.

Fil métallique antique «cheveux», couvercle de pot cosmétique, perles, pièce de 1 sou 1946, argent sterling, bronze, perles de verre, laiton